
Argés entrega las Becas de 
Excelencia Académica a sus 
mejores estudiantes

PÁGINA 18

ARGÉS

TOLEDO

Más de 100 participantes 
en las Rutas cicloturistas 
organizadas en Cobisa

PÁGINA 19

COBISA

Los Alevines e Infantiles de 
fútbol de Gálvez representan 
al municipio en el Marina 
Baixa CUP PÁGINA  20

GÁLVEZ

EL PERIÓDICO DE TOLEDO y ALREDEDORES ● EDICIÓN GRATUITA MENSUAL ● Número 37 ● Julio 2023

LA SAGRA recomienda el consumo responsable.

LA SAGRA, la marca de cerveza
de Toledo más premiada internacionalmente

Descubre más en el interior

El nuevo equipo de Gobierno 
junto a las entidades sociales 
locales pondrá en marcha un 
plan global de inclusión para 
Toledo trabajando con todas 
las administraciones PÁGINA 2

El portavoz del Gobierno local, Juan José Alcalde, ha asegurado que el Gobierno Municipal está trabajando con los técnicos de urbanismo, de obras y 
también con los servicios jurídicos del Ayuntamiento para ejecutar todos los proyectos asignados a la ciudad y no ejecutados por los anteriores regentes 
entre ellos el proyecto de la pasarela peatonal del Puente de Alcántara. PÁGINA 6

El equipo de Gobierno estudia la viabilidad del proyecto del Puente de Alcántara y trabaja para no perder los fondos europeos.

El Gobierno local trabaja en los proyectos de los fondos 
europeos para recibir todas las asignaciones pendientes
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El pasado 14 de julio, concejalas y concejales del equipo de gobierno, junto a los directores de los CEIP Tirso de Molina y Miguel de Cervantes, hacían 
entrega de las Becas de Excelencia Académica a los estudiantes de ambos centros con las mejores calificaciones en 6º de Primaria. PÁGINA 18

Los ocho alumnos premiados recibieron los diplomas acreditativos y los cheques para la compra de material escolar en las papelerías de la localidad.

El Ayuntamiento de Argés hace entrega de las 
Becas de Excelencia a sus mejores estudiantes
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El regidor toledano ha valorado positivamente que, en el último año, Inserta Empleo ha conseguido en Castilla-La 

Mancha más de mil contratos para personas con discapacidad.

Gracias a este encuentro han salido adelante proyectos de economía social. 

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, ha invitado, a todas las 
administraciones a trabajar uni-
das con el objetivo de lograr la 
plena inclusión de las personas 
con discapacidad. 

Así lo señalaba durante la Jor-
nada “Nuevas Perspectivas 
para la inclusión por competen-
cias”, promovida por la Confe-
deración Española de Personas 
con Discapacidad Física y Or-
gánica (COCEMFE), en la que 
han participado, además del al-
calde, el secretario de Finan-
zas de COCEMFE, Daniel-Aní-
bal García; la secretaria general 
de la Fundación ONCE, Virginia 
Carcedo; el presidente de Cas-
tilla La Mancha Inclusiva, Enri-

que Alarcón, y la consejera de 
Economía, Empresas y Empleo 
de Castilla–La Mancha, Patri-
cia Franco.

Esta jornada reúne a ponentes 
y asistentes de España y, tam-

bién, de otros países, a través 
de ponencias, presentaciones 
y mesas redondas, con el �n de 
llegar a una serie de conclusio-
nes que sirvan para avanzar en 
el objetivo de la plena inclusión.
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Illescas muestra el compromiso 
del Ayuntamiento con las familias

Marisol Illescas trabajará de la mano de las 
entidades sociales en la puesta en marcha de 
un plan global de inclusión

La concejal de Asuntos Socia-
les, Inclusión, Familia y Mayores, 
María Soledad Illescas, ha desta-
cado, el compromiso del Ayunta-
miento de Toledo con las familias 
y ha asegurado que su papel es 
troncal para la sociedad, durante 
la presentación del último Estudio 
sobre la situación socioeconómi-
ca de las familias numerosas en 
Castilla La Mancha.

Illescas ha destacado que el 
informe será la base que guíe 
las políticas que se impulsen y, 
también, a la sociedad. “Todo lo 
que ellos han cuanti�cado nos 
puede dar una pista muy impor-
tante de hacia donde tenemos 
que dirigir las políticas”, ha se-
ñalado la edil de familia.

Del informe se extrae que la 
empleabilidad entre los padres 
se ha incrementado un 5% (Del 
89 al 94% de los encuestados) 
y la de las madres ha crecido un 
9%, hasta llegar al 72%. No obs-
tante, el 37% de las familias de-
claran tener unos ingresos men-
suales inferiores a 2.000 euros al 
mes y el 41% de las familias tie-
nen una renta per cápita inferior 
a 500 euros mensuales.

Igualmente, con respecto a nue-
va Ley de Familia que ha tratado 
de impulsar el Gobierno de Es-
paña, cerca del 95% se muestran 
en desacuerdo con el borrador 
y demandan una nueva ley que 
tenga en cuenta las realidades 
actuales.

La concejal de Asuntos Socia-
les, Inclusión, Familia y Mayores, 
María Soledad Illescas, partici-
paba en el Encuentro Empre-
sarial ‘Social Business Factory’ 
organizado por el Grupo de En-
tidades Sociales CECAP. Un en-
cuentro que permite a jóvenes 
emprendedores en riesgo de ex-
clusión social acceder al merca-
do laboral.

María Soledad Ilelscas ha ase-
gurado que “estamos trabajando 
ya en un plan global de inclusión 
que queremos presentar a los 
ciudadanos cuanto antes, por lo 
que toda la información que po-
damos recabar nos nutre para 
saber en qué dirección caminar”.

Gracias al ‘Social Business 
Factory’ se han sacado adelan-

te dos proyectos empresariales 
de economía social. Uno de ellos 
denominado “El mundo en tus 
manos” que trabaja por la inte-
gración social de personas con 
movilidad reducida o con disca-
pacidad intelectual o cognitiva.

El segundo de ellos,”Koban 
3D”, gira entorno a la impresión 
3D gracias a impresoras de últi-
ma generación con las que crean  
todo tipo de materiales. Dos pro-
yectos de los cuales Illescas ha 
destacado su ejemplo de supe-
ración y, “al igual que en el lema 
de uno de ellos ‘Allí donde haya 
un sueño estamos nosotros’, 
desde esta concejalía haremos 
lo mismo, donde haya una in-
quietud allí estará el ayuntamien-
to”, ha concluido.

El alcalde, Carlos Velázquez, 
anunciaba, durante la clausura 
de la jornada “Encuentros con 
Talento”, organizado por Inserta 
Empleo, entidad de la Fundación 
ONCE para la formación y el em-
pleo de personas con discapaci-
dad, su intención de convocar, lo 
antes posible, el Consejo Munici-
pal de Políticas de Discapacidad 
con el objetivo de avanzar hacia 
la plena inclusión de las perso-
nas con discapacidad.

Velázquez ha lamentado que 
este organismo lleva “mucho 
tiempo” sin convocarse por parte 
del anterior equipo de Gobierno 
y se trata de un instrumento para 
la participación de las organiza-

ciones representativas de los in-
tereses de las personas con dis-
capacidad.

En este sentido, aseguraba el 
alcalde, “el Consejo permite el in-
tercambio, la puesta en común y 
la adopción de soluciones entre 
las distintas áreas del Gobierno 
Municipal ante las necesidades 
que se plantean con relación a 
la atención de las personas con 
discapacidad”. El alcalde ha des-
tacado, también, la necesidad de 
apostar por la colaboración pú-
blico-privada, con el objetivo de 
avanzar hacia la plena inclusión 
de las personas con discapaci-
dad. De hecho, el programa Ta-
lentos fomenta la contratación de 

personas con discapacidad a tra-
vés de una serie de encuentros 
con empresas en distintos muni-
cipios y polígonos empresariales 
de la región para dar a conocer 
las ventajas de contar con per-
sonas con discapacidad en sus 
plantillas.

Junto a Carlos Velázquez, ha 
participado en el encuentro la 
concejal de Inclusión, María So-
ledad Illescas; el director regio-
nal de Inserta Empleo en Castilla 
La Mancha, Carlos Hermida; y la 
presidenta del Comité Español 
de Representantes de Personas 
con Discapacidad (CERMI) Cas-
tilla-La Mancha, Cristina Gómez; 
entre otras personalidades.

Se convocará el Consejo de Discapacidad 
para avanzar hacia la plena inclusión

El alcalde ha recordado que uno de los elementos que crea mayor brecha 

de desigualdad es la falta de un empleo.

Velázquez invita a todas las administraciones a 
seguir trabajando para lograr la plena inclusión
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Se inauguran los Cursos Internacionales 
de Lengua y Cultura española y Sefarad
En el programa “Español en 
Toledo” participan más de 70 
estudiantes de 14 de naciona-
lidades diferentes, lo que supo-
ne, según el concejal de Turis-
mo, Vivienda y Relaciones con 
la UCLM, José Manuel Velasco 
“un orgullo para la ciudad”. De 
hecho, Velasco ha agradecido a 
la UCLM y al Instituto Cervantes 
su interés por llevar a cabo este 

tipo de iniciativas en la ciudad, 
ya que “no son solo actividades 
formativas, sino de desarrollo 
económico porque están den-
tro del turismo idiomático”, ha 
destacado. Un acto en el que 
han participado, el vicerrector 
de Internacionalización, Raúl 
Martín y la directora de la Uni-
dad de Hispanismo del Instituto 
Cervantes, Rebeca Gutiérrez.

Más de medio millar de ciclistas 
de Toledo y de otras localidades 
cercanas, entre ellos el alcalde 
de la ciudad, Carlos Velázquez,  
y algunos concejales del equi-
po de Gobierno, recorrían con 
su bicicleta el itinerario entre el 
Paseo Merchán y la escultura 
del deportista, localizada en la 
zona del Miradero, obra de Ja-
vier Molina Gil y costeada por la 
Fundación Soliss

A su llegada, el alcalde, acom-
pañado de la vicealcaldesa, Inés 

Cañizares, y de otros integrantes 
del equipo de Gobierno, desta-
caba la importancia que supo-
ne para la ciudad de Toledo una 
�gura como la de Bahamontes.

“Ha llevado a Toledo por todo 
el mundo y de la mejor manera; 
es un ejemplo de coraje, de va-
lentía, de perseverancia. Baha-
montes representa que hay que 
mirar hacia adelante con deter-
minación para afrontar los retos, 
para pelear por los sueños”, ha 
asegurado el regidor municipal.

En ese sentido, Velázquez mani-
festaba que “creo que es impor-
tante que pongamos en el lugar 
que se merece a personas que 
han signi�cado tanto para el de-
porte y también para la ciudad 
de Toledo”.

Un día marcado por el tour
El alcalde señalaba que hoy, 
además de su cumpleaños, 
coinciden una serie de circuns-
tancias muy especiales, “hoy se 
sube una cumbre, que es Puy de 

Dôme, que llevaba 35 años sin 
coronarse en el Tour de Francia, 
una cumbre muy especial para 
Federico porque en ella fraguó 
la victoria de 1959”.

Velázquez lamentó que el de-
portista no haya podido estar en 
un día tan señalado como hoy en 
la ciudad, por motivos de salud, 
pero ha destacado: “seguro que 
le van a llegar estas imágenes, 
seguro que le va a llegar este tes-
timonio y le va a hacer muy feliz”.

En esa misma línea, se mostró 

convencido de que este home-
naje formará parte de la memoria 
colectiva de ciclista y deportistas, 
pero también de toda la ciudad 
de Toledo.

Finalmente, las autoridades han 
depositado una corona de laurel 
en la escultura instalada en la ciu-
dad en homenaje al deportista. 
Junto al alcalde, han estado tam-
bién el secretario del club Peña 
Bahamontes, Faustino Suárez, 
y el director de de la Fundación 
Soliss, César María Duro.

Toledo homenajea a Federico Martín Bahamontes
El alcalde de Toledo, Carlos Velázquez, ha asegurado que el exciclista toledano Federico Martín Bahamontes representa 
“una leyenda viva para el deporte y para la ciudad de Toledo”

Las autoridades han depositado una corona de laurel en la escultura instalada en la ciudad en homenaje al deportista. 

El concejal de Turismo, Vivienda y Relaciones con la UCLM, José Manuel 

Velasco asistía a la inauguración.

El Ayuntamiento y la Real Fundación de Toledo muestran su compromiso de seguir avanzando 
juntos. El alcalde de Toledo, Carlos Velázquez, ha mantenido un encuentro con la Real Fundación 
de Toledo y se ha comprometido a seguir trabajando de la mano de esta entidad para avanzar en 
iniciativas y proyectos que beneficien a la ciudad. Ambas instituciones han apostado por mantener e 
impulsar la colaboración institucional que permita seguir desarrollando líneas de trabajo conjuntas.
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, ha destacado que esta 
Legislatura tiene que ser la de los 
grandes consensos, por lo que 
ha tendido su mano a las dife-
rentes administraciones para lo-
grar avances en infraestructuras 
que repercutan positivamente en 
la ciudad.

Así lo manifestaba, durante 
la presentación del I Congre-
so Internacional de Patrimonio 
de la Obra Pública y de la In-
geniería Civil, que se ha cele-
brado en el Salón de Grados 
del Campus de la Fábrica de 
Armas, en Toledo.

Velázquez hizo referencia a di-
ferentes proyectos que requie-
ren de ese consenso, como la 
recuperación del Circo Roma-
no. En ese sentido, ha resalta-
do que es uno de los circos más 
importantes que se conservan 
y requiere de un importante im-
pulso. En cuanto a obra pública, 

ha señalado que es el momento 
de ser “útiles” a los ciudadanos, 
lo que pasa por mejorar proble-
mas de movilidad y construir las 
infraestructuras necesarias. En 
esa línea, ha manifestado que 

es necesario construir un vial de 
conexión entre el barrio de Azu-
caica y el Polígono que mejore 
la movilidad. “No vamos a es-
quivar nuestra responsabilidad y 
vamos a trabajar para conseguir 

esa infraestructura”, ha aseve-
rado el alcalde.

Velázquez ha tendido la mano 
al consejero para trabajar juntos 
y avanzar para continuar la cir-
cunvalación de la ciudad de To-

ledo; así como la línea ferroviaria 
que conecte Madrid con Lisboa, 
en colaboración con otras admi-
nistraciones.

“Estamos ante una Legislatu-
ra extraordinaria, con grandes 
retos, que tiene  que hacer que 
todo eso que nos ha inspirado 
durante los últimos años lo po-
damos convertir, a través de las 
instituciones, en infraestructuras 
útiles”, ha apelado el alcalde de 
Toledo.

El I Congreso Internacional de 
Patrimonio de la Obra Pública y 
de la Ingeniería Civil se celebra-
rá del 26 al 29 de septiembre en 
Cuenca, Toledo y Madrid, por 
lo que Velázquez ha mostrado 
su satisfacción, al participar en 
la presentación de un congreso 
“tan importante para la ciudad 
de Toledo, tan importante para 
el colectivo y, también, para toda 
Castilla-La Mancha”, ha expre-
sado durante su intervención.

El alcalde de Toledo, Carlos Veláz-
quez, se ha comprometido, con el 
rector de la Universidad de Casti-
lla-La Mancha, José Julián Garde, 
a poner todo el esfuerzo necesa-
rio para que Toledo siga ganando 
impulso en el ámbito universitario. 
Velázquez se ha referido a la po-
sibilidad de abrir la ciudad a otros 

modelos de turismo, entre los que 
ha destacado el de idiomas, algo 
que, en palabras del regidor, hay 
que potenciar para que Toledo 
se convierta en un referente y un 
atractivo. En ese sentido, ambas 
instituciones desarrollarán una es-
trategia conjunta, que les permita 
avanzar en este objetivo.

Velázquez apela al consenso entre administraciones 
para lograr avances en infraestructuras para la ciudad

Velázquez se compromete a 
impulsar la Universidad en Toledo

Velázquez ha hecho referencia a diferentes proyectos que requieren de ese consenso, como la recuperación del Circo Romano.

El alcalde y presidente del Con-
sorcio de Toledo, Carlos Veláz-
quez, ha destacado su apuesta 
por la cultura para lograr, a tra-
vés de ella, que la ciudad sea 
una de las más importantes de 
España.

Así lo anunciaba durante la 
inauguración de la exposición 
“Trópicos”, de la artista colom-
biana Ana González.

En ese sentido, el alcalde ha 
recordado que el Consistorio to-
ledano está trabajando ya para 
que en 2031 Toledo sea Capital 
Europea de la Cultura. “Activi-
dades como ésta encajan per-
fectamente en ese objetivo”, ha 
subrayado Velázquez.

De este modo, ha rea�rmado 
que es necesario potenciar y 
mantener aquellas cosas que 
funcionan y poner en marcha 
otras nuevas que no se han he-
cho hasta la fecha y se pueden 
realizar.

Con ello, ha agradecido a la 
artista su presencia en la ciu-
dad y que haya puesto en mar-
cha esta exposición, realizada 
por el Consorcio de la Ciudad 
de Toledo en colaboración con 
Galería La Cometa.

Velázquez se apoyará 
en la cultura para situar 
a Toledo como una 
de las ciudades más 
importantes

Velázquez reclama la 
necesidad de incluir la 
educación en valores 
en todos los itinerarios 
curriculares para luchar 
contra la violencia de 
género. El encargado 
de elaborar el manifiesto 
este mes ha sido el Grupo 
Municipal Popular, y en su 
representación, ha sido 
Carlos Velázquez quien lo 
ha leído. Un manifiesto en el 
que Velázquez reclamaba a 
todas las administraciones 
con competencias en 
materia educativa, la 
necesidad de incluir la 
educación en valores en los 
itinerarios curriculares. 

El alcalde participaba en la presentación del I Congreso Internacional de Patrimonio de la Obra Pública y de la Ingeniería Civil.

Carlos Velázquez junto a José Julián Garde, rector de la UCLM.
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez anunciaba que desde el 
Ayuntamiento se está trabajan-
do para conseguir que Toledo 
se convierta en la Capital Eu-
ropea de la Cultura 2031. Para 
ello, ha adelantado, “elevaré en 
los próximos plenos la solicitud 
para concurrir a esta efeméri-
de, en la que ya compiten ciu-
dades como Burgos, Las Pal-

mas de Gran Canaria, Cáceres 
y Granada”.

Además, Velázquez, quiere 
convertir Toledo en la capital de 
la novela histórica con un certa-
men nacional de la mano de An-
tonio Pérez Henares “y otros mu-
chos escritores que tanto bien 
hacen por recuperar la historia 
de España”, aseguraba el alcal-
de la ciudad.

El portavoz municipal, Juan José 
Alcalde, ha mostrado su preo-
cupación por la falta de ejecu-
ción del anterior equipo de Go-
bierno municipal en el desarrollo 
de los proyectos de los fondos 
europeos y ha lamentado que 
se podrían perder por esta falta 
de acción. “Era una gran opor-
tunidad, y vamos a intentar que 
siga siéndolo, pese a la gestión 
anterior”, ha manifestado.

La Junta de Gobierno incluyó 
entre sus puntos la autorización 
del contrato de ejecución de las 
obras comprendidas en el pro-
yecto técnico de rehabilitación 
de la ribera del río, entre el puen-
te de San Martín y los Molinos 
de Daicán, co�nanciado en un 
80% por los fondos FEDER en 
el marco del programa operativo 
plurirregional de España 2014-
2020 (EDUSI de Toledo).

Precisamente, la Estrategia 

de Desarrollo Urbano Sosteni-
ble Integrada (EDUSI), formulada 
por el Ayuntamiento de Toledo, 
pretendía la puesta en marcha 
hasta el 2023 de actuaciones de 
regeneración urbana mediante 
un enfoque integrado que con-
templara aspectos económicos, 
ambientales, climáticos, demo-
grá�cos y sociales.

Por otra parte, los proyectos 
del Pabellón Municipal de las 
Tres Culturas y la rehabilitación 
del mercado de Abastos del 
Casco Histórico de Toledo, tie-
nen que estar �nalizados antes 
del 30 de septiembre del 2024, 
con una dotación de más de cua-
tro millones de euros, con lo que 
el portavoz municipal ha mani-

festado que el equipo de Gobier-
no pondrá todo su empeño para 
poder llegar a tiempo.

El portavoz ha lamentado tam-
bién que “no haya ni presupues-
to ni proyecto para la feria de 
agosto”, así como para Festejos, 
ya que la partida para este año 
fue, prácticamente, agotada du-
rante el primer semestre del año.

Igualmente, ha señalado que 
la dotación para Gabinete de Al-
caldía, que supera los 337.000 
euros, ha quedado en poco más 
de 7.000 euros, lo mismo ocu-
rre con la Sección de Cultura, 
con más de un millón y medio de 
euros de presupuesto, del que 
solamente quedan disponibles 
poco más de 68.000 euros de 
crédito. Con todo ello, ha repro-
chado al Gobierno anterior que 
en seis meses hayan agotado 
prácticamente el presupuesto 
de todo el año. 

El portavoz municipal, Juan José 
Alcalde, ha informado sobre los 
asuntos aprobados en la Jun-
ta de Gobierno Local. Entre los 
asuntos más destacados y de 
urgencia, el equipo de Gobierno 
estudia la viabilidad del proyecto 
de ejecución de la pasarela pea-
tonal del Puente de Alcántara.

Alcalde ha denunciado que el 
PSOE anunció que las obras iban 
a iniciarse en el mes de octubre 
“sabiendo que estaba pendien-
te de solucionar un problema de 
estabilidad en el puente y que 
había que calzarlo para poder 
desarrollarlo”.

Desde el Gobierno municipal 
se está trabajando con los téc-
nicos de urbanismo, de obras 
y también con los servicios ju-
rídicos del ayuntamiento, “para 
salvar esa desestimación y que 
sea posible ejecutar la obra sin 
perder dinero y siempre y cuan-
do sea seguro para los ciudada-
nos”, matizaba el portavoz.

“No hay tiempo para modi�car 
el proyecto, por lo que si no sale 
adelante, el PSOE tendrá que 
dar explicaciones de por qué se 
anunció que se iban a empezar 
las obras de la pasarela, sabiendo 
que era necesario calzar el puen-
te primero”, ha asegurado.

El Ayuntamiento de Toledo se 
compromete a incorporar nue-
vos usuarios al Servicio de Ayu-
da a Domicilio. Para ello propone 
una modi�cación presupuestaria 
que permita sacar de la lista de 
espera a todas aquellas perso-
nas que ya han demandado el 
servicio.

El actual equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento de Toledo tra-
baja ya para tratar de sacar de 
la lista de espera a los usuarios 
que han demandado ser bene-
�ciarios del Servicio de Ayuda a 
Domicilio y posibilitar, así, nue-
vas altas o ampliaciones.

Meses sin completar ninguna 
alta nueva
La concejal de Asuntos Sociales, 
Inclusión, Familia y Mayores, Ma-
ría Soledad Illescas, ha señalado 
que se trata de una noticia “po-
sitiva”, ya que después de me-
ses en los que no se ha podido 
completar ninguna alta nueva al 
servicio de ayuda a domicilio, ni 
tampoco ampliaciones de horas, 
el Ayuntamiento está trabajando 
para incorporar nuevos usuarios.

La concejal ha puesto el ejem-
plo de una usuaria de 99 años, 
que llevaba desde el mes de abril 
esperando para ser bene�ciaria 
del servicio. En este sentido, ha 
anunciado que se han dado los 
pasos necesarios para que pue-
da disponer de la ayuda lo antes 
posible y, al igual que ella, todas 
aquellas personas prioritarias.

Así mismo, ha recordado que 
para 2023 el Ayuntamiento ha-
bía destinado una partida presu-
puestaria de 865.000 euros y que 
en el mes de enero ya se habían 
comprometido 491.000 euros, 
contando a los usuarios que ya 
se habían acogido al servicio y 
sin tener en cuenta las posibles 
ampliaciones o nuevas altas.

Velázquez elevará a Pleno la 
solicitud para concurrir a la 
Capitalidad Europea de la Cultura

El Gobierno local teme que se puedan perder fondos 
europeos por la inacción del gobierno anterior
Alcalde ha señalado que en otros proyectos, como el de modernización digital, incluido dentro de los 
fondos Next Generation, no se ha hecho nada y debe de estar concluido antes del 30 de septiembre

Juan José Alcalde

Velázquez ha destacado la importancia de contar con agentes culturales 

como Antonio Pérez Henares, que presentaba en Toledo su última novela.

El Gobierno municipal 
estudia la viabilidad 
del proyecto del puente 
de Alcántara

El Ayuntamiento de 
Toledo se compromete 
a incorporar nuevos 
usuarios al Servicio de 
Ayuda a Domicilio

Velázquez impulsará la declaración de la artesanía del damasquinado como Patrimonio 
Cultural Inmaterial de la Humanidad. Así lo manifestaba Carlos Velázquez en el acto de home-
naje a Julián Simón organizado por la Fundación Damasquinado de Toledo, que se ha comprometido 
a   poner en marcha el Museo del Damasquinado “un arte indispensable para conocer nuestra ciudad 
y nuestra historia”.



LA SAGRA,
la marca de cerveza

de Toledo más premiada
internacionalmente

LO

NDON BEER

C

O M P E T I T I O

N

LBC
SILVER

2023

LA SAGRA
DOBLE MALTA

LA SAGRA
RADLER

LO

NDON BEER

C

O M P E T I T I O

N

LBC
SILVER

2023

LA SAGRA
RADLER

GOLD
2023

FRANKFURT
INTERNATIONAL

TROPHY

ARGENT SILVER
2023

CONCOURS
INTERNATIONAL DE

LYON

LA SAGRA
BOHIO

ARGENT SILVER
2023

CONCOURS
INTERNATIONAL DE

LYON

LA SAGRA
INDIA

GRAND GOLD
2023

FRANKFURT
INTERNATIONAL

TROPHY

LA SAGRA
SUXINSU

LO

NDON BEER

C

O M P E T I T I O

N

LBC
SILVER

2023

LA SAGRA
SIN GLUTEN

GOLD
2023

FRANKFURT
INTERNATIONAL

TROPHY

LA SAGRA
0,0

LA SAGRA

ARGENT SILVER
2023

CONCOURS
INTERNATIONAL DE

LYON

LA SAGRA

EUROPEAN
BEER

CHALLENGE
2023

DOUBLE GOLD

LONDON

LA SAGRA

LO

NDON BEER

C

O M P E T I T I O

N

LBC
SILVER

2023
INTERNATIONAL AWARDS

BARCELONA

BEER
CHALLENGE

LA SAGRA

Premios internacionales obtenidos por LA SAGRA en 2023 en: LA SAGRA Premium Lager, Doble Medalla de Oro en el European Beer Challenge, Medalla de Plata en la London Beer Competition, Medalla de Plata en el Concours 
International de Lyon y Medalla de Bronce en el Barcelona Beer Challenge; LA SAGRA 0,0, Medalla de Oro en el Frankfurt International Trophy; LA SAGRA Radler, Medalla de Oro en el Frankfurt International Trophy, y Medalla de 
Plata en la London Beer Competition; LA SAGRA Sin Gluten, Medalla de Plata en la London Beer Competition; LA SAGRA Doble Malta, Medalla de Plata en la London Beer Competition; LA SAGRA India, Medalla de Plata en el Concours 
International de Lyon; LA SAGRA Suxinsu, Gran Medalla de Oro en el Frankfurt International Trophy; LA SAGRA Bohío, Medalla de Plata en el Concours International de Lyon. LA SAGRA recomienda el consumo responsable. 
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, ha participado, esta tar-
de, en el emotivo homenaje a Mi-
guel Ángel Blanco, celebrado en 
la Plaza del Ayuntamiento, coin-
cidiendo con el 26º aniversario 
de su asesinato a manos de la 
banda terrorista ETA. El acto ha 
estado marcado por un minuto 
de silencio y los asistentes han 
depositado claveles blancos en 
recuerdo del exconcejal de Er-

mua (Vizcaya). Así mismo, Veláz-
quez ha participado en la lectura 
de un mani�esto, acordado por 
unanimidad de todos los grupos 
con representación municipal, 
que recoge la voluntad de defen-
der la memoria de Miguel Ángel 
Blanco, frente al olvido.

“Un hombre joven, una perso-
na de bien, un ciudadano com-
prometido fue torturado durante 
48 horas y asesinado por ETA, a 

pesar de los millones de espa-
ñoles que exigimos su liberación 
sin condiciones. Miguel Ángel 
Blanco se ha convertido en un 
símbolo de libertad y concordia 
frente a la barbarie”, ha declara-
do el alcalde.

Igualmente, ha pronunciado 
que “todas las víctimas son hé-
roes de la Democracia”, por lo 
que ha señalado que “es un de-
ber moral y político rendirles ho-

menaje, reconocer su valía y de-
fender su signi�cación social”.

Con el Ayuntamiento como 
telón de fondo, muchos toleda-
nos se acercaron a depositar 
sus muestras de cariño y de re-
cuerdo en el libro que el propio 
consistorio ha puesto a su dis-
posición para que sus palabras 
queden vivas en el recuerdo.

Además, el acto ha estado 
acompañado de música ins-

trumental, que ha servido de 
ambientación y de recuerdo a 
Miguel Ángel Blanco y al resto 
de víctimas que han sido ase-
sinadas por el terrorismo. En el 
acto, además del Gobierno local, 
estuvieron presentes, otros re-
presentantes del partido popu-
lar como Paco Núñez o Vicente 
Tirado, entre otros y represen-
tantes del resto de grupos polí-
ticos del Ayuntamiento. 

Toledo acoge la concentración de coches clásicos, organizada por la Aso-
ciación Cultural Clásicos de los Yébenes.  La plaza de Toros de Toledo acogía en la 
mañana de hoy domingo, 25 de junio de 2023, la concentración de coches clásicos, organizada por 
la Asociación Cultural Clásicos de los Yébenes, a beneficio de la Asociación Provincial de Familias 
de Personas con Discapacidad Intelectual y del Desarrollo (APANAS).

La Junta de Gobierno Local ha 
aprobado la modificación del 
Plan Especial de Reforma In-
terior de Mejora urbanístico del 
Complejo Hotel Beatriz aproba-
do por el Pleno del Ayuntamiento 
el 21 de octubre de 2021.

Un PERIM en el que se estable-

cían los nuevos usos y activida-
des comerciales, sin modi�car 
infraestructuras, servicios ni do-
taciones correspondientes a la 
ordenación estructural. Según 
el portavoz del Gobierno muni-
cipal, la exalcaldesa de Toledo y 
el concejal de Urbanismo “tienen 

que dar explicaciones a todos 
los toledanos de por qué utiliza-
ron una calle de la ciudad para 
uso de un parque comercial”.

Un proyecto que, además con-
taban con el informe desfavo-
rable por parte de los técnicos 
municipales.

Toledo rinde un emotivo homenaje a Miguel Ángel Blanco
Muchos toledanos han expresado sus palabras de cariño y afecto en el libro que el Ayuntamiento ha puesto a disposición de todos los ciudadanos

El Gobierno local mejorará la seguridad 
viaria en el PERIM del Hotel Beatriz

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, ha recibido en el Ayun-
tamiento a Daniel Rodríguez, 
delegado diocesano de Ado-
lescencia y Juventud y a Don 
Pedro Mancheño, delegado de 
Peregrinaciones y Turismo de la 
Archidiócesis de Toledo.

Un encuentro al que también 
asistieron el Concejal de Educa-
ción, Daniel Morcillo y en el que 
ambos delegados les trasladaron 
toda la información sobre la XXX-
VIII edición de la Jornada Mundial 

de la Juventud de la Iglesia Cató-
lica que se realizará en la ciudad 
portuguesa de Lisboa del 1 al 6 
de agosto del 2023. Un encuentro 
de jóvenes católicos que vienen 
de todas las partes del mundo, de 
hecho, los delegados diocesanos 
le han comunicado al alcalde y 
al concejal, que están de camino 
más de 1.000 jóvenes provenien-
tes de Italia que realizarán una 
parada en Toledo los próximos 
días 31 de julio y 1 de agosto, día 
en el que celebrarán una vigilia.

El alcalde de Toledo, Carlos Velázquez, 
recibe a Daniel Rodríguez, delegado 
diocesano de Adolescencia y Juventud 

Desde la Archidiócesis de Toledo partirán hacia Lisboa 1.800 jóvenes que 

participarán en la JMJ 2023 de Lisboa.

En España, ha habido 1.451 víctimas mortales como consecuencia del terrorismo, cerca de 5.000 heridos, 167 secuestros terroristas y decenas de miles de extorsionados.
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La concejal de Obras y Ser-
vicios, Loreto Molina, junto al 
concejal de Participación, Juan 
José Alcalde, han visitado dos 
obras en instalaciones munici-
pales que el equipo de Gobier-
no saliente dejó sin terminar y 
que presentan de�ciencias es-
tructurales.

Es el caso de la reparación de 
la cubierta de la sede de la Aso-
ciación de vecinos “Azumel”, 
ubicada en la plaza de la Calera 
en el barrio del Poblado Obrero. 
Una infraestructura que muestra 
grietas visibles provocadas por 
el exceso de hormigón en la cu-
bierta que está dañando grave-
mente todo el inmueble. Así se 
lo han trasladado a los conce-
jales el presidente de este co-
lectivo vecinal, José Rodríguez 
Barrasa y otros representantes 
de la asociación.

Por otro lado, Molina y Alcal-
de junto a miembros de la Jun-
ta Directiva de la Asociación de 
vecinos “La Ronda de Buena-

vista”, quisieron comprobar el 
estado en el que se encuentra 
la actuación proyectada en la 
Plaza de España de este barrio. 
Una obra con un presupuesto 
de casi 300.000€ que contem-
plaba la ampliación de esta pla-
za, además de la instalación de 
pérgolas y la renovación de la 
zona infantil.

El Gobierno local, junto a los 
técnicos municipales, trabaja 

para subsanar dichas de�cien-
cias lo antes posible para que 
estén �nalizadas, y en servicio, 
cuanto antes.

Dentro del área de Seguridad, 
Transportes e Interior, la Junta de 
Gobierno acordó la prórroga de 
seis meses de duración de la re-
ducción del 50% en las tarifas de 
los autobuses urbanos en los abo-
nos con tarjetas recargables y en 
las mensuales general y joven. La 
reducción se compensará directa-

mente por la empresa concesiona-
ria del servicio, UNAUTO S.L., con 
carácter retroactivo. Una tramita-
ción realizada “de manera urgente, 
rápida y e�ciente”. La boni�cación 
en el ticket individual estará dispo-
nible a partir del próximo 17 de julio 
y la devolución de los abonos se 
podrá realizar desde el 1 de agosto.

El Gobierno municipal detecta deficiencias estructurales 
en obras en la plaza de la Calera y la Plaza de España

Aprobada la solicitud de prórroga 
para los abonos de autobús

Loreto Molina y Juan José Alcalde han visitado, junto a los representantes vecinales, las obras afectadas

El equipo de Gobierno del Ayun-
tamiento de Toledo va a poner 
en marcha una importante ac-
tuación de limpieza y desbro-
ce en los rodaderos de la ronda 
del Valle.

Lo ha anunciado el alcalde de la 
ciudad, Carlos Velázquez, quien 
considera fundamental mante-
ner limpia esta zona “tan emble-
mática y querida por todos los 
toledanos”.

Una actuación que se llevará 
a cabo desde la concejalía de 
Obras y Servicios y que se man-
tendrá en el tiempo porque se 
va a incluir dentro de un plan de 
limpieza integral.

De esta forma, ha señalado 
Velázquez, “evitaremos pro-
blemas medioambientales en 
toda la Ronda del Valle hasta 
el río Tajo”. Un plan de limpieza 
que además, ha reiterado, “se 
completará con la instalación de 
nuevos contenedores y donde 
se triplicarán las papeleras para 
mejorar el impacto visual de un 
lugar muy visitado por toleda-
nos y turistas”.

El equipo de Gobierno 
realizará una 
importante actuación 
de limpieza y desbroce 
en los rodaderos del 
Valle

Carlos Velázquez asiste al pregón de la 61ª Semana de la Cultura Popular de Santa Bárbara. Un acto en el que el alcalde 
ha mostrado su compromiso con el movimiento asociativo, pero, sobre todo, con el movimiento vecinal “que tanto aporta a la vida de los 
ciudadanos”. Al finalizar el pregón, la Asociación de Vecinos Alcántara hizo entrega de varios reconocimientos, entre ellos a la Agrupa-
ción de Voluntarios de Protección Civil.

Desde el Ayuntamiento ya 

se está trabajando con los 

técnicos municipales para 

aportar una solución rápida 

y eficaz para solucionar 

ambos proyectos.

La reducción de las tarifas de los autobuses urbanos prorrogada 6 meses más.
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El Ayuntamiento de Toledo ha 
dado a conocer el cartel anun-
ciador de la Feria y Fiestas en 
honor a la Virgen del Sagrario, 
que se celebrarán en la ciudad, 
como es habitual, en el mes de 
agosto.

El ganador del certamen para la 
elección de la cartelería anuncia-
dora ha sido Juan Diego Ingel-
mo, de la localidad de Burriana  
(Castellón). La obra recoge un di-
seño con el fondo en blanco, so-
bre el que se presenta una gran 
“T”, con algunos de los princi-
pales monumentos de la ciudad 
y otros elementos representati-
vos de las �estas.

“Se trata de un diseño van-
guardista, que reúne todos los 
elementos de la ciudad”, ha se-
ñalado el concejal de Festejos, 
José Vicente García, que ha ejer-
cido, además, como presidente 
del jurado para la elección del 
ganador.

La elección del diseño ha con-
tado con representantes de to-
dos los grupos políticos del 
Ayuntamiento. En ese sentido, 
además del propio edil, han par-
ticipado en la deliberación la 
concejal de Cultura, Ana Pérez 
(PP); el concejal de Educación, 
Daniel Morcillo (VOX); la concejal 
Alicia Escalante (PSOE); el edil 
José María Fernández (Unidas 
– IU-Podemos); y el director de 
COPE en la región, Juan Car-
los Sevilla.

El ganador, tal y como se indi-
caba en las bases, recibirá una 

dotación económica de 500 
euros. “Agradecemos a todos 
aquellos que han contribuido, 
un año más, con sus propues-
tas, para dar luz al cartel de es-

tas �estas tan importantes para 
los toledanos”, ha señalado el 
concejal de festejos.

En ese sentido, ha señalado 
que desde el Ayuntamiento se 

ha realizado un importante es-
fuerzo para que sean unas �es-
tas de “altura”, “imaginativas” y 
pensadas para todos los públi-
cos, independientemente de su 
edad.

El concejal ha subrayado que 
en los próximos días se dará a 

conocer la programación y pro-
mete “atraer” a los toledanos y 
visitantes, a pesar del presu-
puesto con el que se contaba 
inicialmente para su organiza-
ción. “A pesar de coincidir con 
la época estival, estoy seguro de 
que los toledanos van a querer 
quedarse en la ciudad para dis-
frutar de la programación”, ha 
aseverado.

Finalmente, ha querido agra-
decer a todas las personas que, 
con su esfuerzo, trabajo y dedi-
cación hacen posible el desa-
rrollo de todos los actos, muy 
especialmente al personal del 
Ayuntamiento. “Toledo lo cons-
truimos entre todos, y ese es el 
objetivo que nos marcamos des-
de el equipo de Gobierno”, ha 
concluido.

Festejos presenta el cartel anunciador de 
la Feria y Fiestas de la Virgen del Sagrario
El concejal de Festejos ha anunciado que en los próximos días se dará a conocer la programación

El concejal de Educación y Ser-
vicios Educativos, Daniel Morci-
llo, ha lamentado que “bien por 
desidia, por inacción o por olvi-
do” de la anterior alcaldesa se 
han puesto en riesgo las escue-
las infantiles, que dan servicio a 
más de 280 familias toledanas.

En ese sentido, ha explicado 
que la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Manca convocó, 
como es habitual, las subven-
ciones a entidades locales para 
el mantenimiento de las escue-
las infantiles, con hasta 150.000 
euros, que supone cerca de un 
30% del presupuesto que tienen 
las Escuelas Infantiles.

Morcillo ha señalado que, ven-
cido el plazo de alegaciones, el 
Ayuntamiento no las presen-
tó dentro del tiempo que venía 
marcado. De igual modo, ha sub-
rayado que quien aparecía en 
la propia instancia, como repre-
sentante, era la exalcaldesa, Mi-
lagros Tolón.

El edil ha asegurado que, a falta 
de la resolución de�nitiva, se ha 
hecho una propuesta por parte 
de la Junta en la que el Ayunta-
miento queda excluido de esta 
subvención. No obstante, se ha 
comprometido a hacer todo lo 
posible para salvar esta ayuda y, 
en caso de que no sea posible, 
el servicio se seguirá prestando 
con normalidad.

“Vamos a hacer todo lo posible 
para que ese servicio se siga de-
sarrollando, como mínimo, con la 
misma calidad que hasta ahora. 
Por tanto, queremos transmitir 
tranquilidad a las familias tole-
danas”, ha aseverado.

Pérdida de las ayudas 
de las escuelas 
infantiles por el 
incumplimiento de los 
plazos 

Velázquez mantiene una reunión con los empresarios de la provincia. Carlos Velázquez, que se ha reunido con el presidente de 
la Federación Empresarial Toledana (FEDETO), José Antonio Arribas, las vicepresidentas, Mª Ángeles MEartínez y Cuca Díaz de la Cuerda, jun-
to al Secretario General de FEDETO, Manuel Madruga. Una primera toma de contacto con los empresarios de la provincia en la que han hablado 
sobre asuntos de interés para la ciudad.

La obra recoge un diseño con el fondo en blanco, sobre el que se presenta una 

gran “T”, con algunos de los principales monumentos de la ciudad.

EL GANADOR DEL 
CERTAMEN HA SIDO 
JUAN DIEGO INGELMO, 
NATURAL DE BURRIANA 
(CASTELLÓN), CON UN 
DISEÑO “VANGUARDISTA” Y 
QUE INTEGRA “TODOS LOS 
ELEMENTOS DE LA CIUDAD”

VAMOS A HACER TODO 
LO POSIBLE PARA QUE 
ESE SERVICIO SE SIGA 
DESARROLLANDO
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Hijo de policía municipal y antiguo 
miembro de la banda de música 
municipal, después de años de 
activismo universitario y político, 
Carlos Velázquez, Toledano de 
toda la vida, casado y con una 
hija, licenciado en Derecho por la 
Universidad de Castilla-La Man-
cha (UCLM), lograba la alcaldía de 
Toledo con el apoyo de sus con-
cejales y los cuatro ediles de Vox .

¿Qué significa para Carlos Ve-
lázquez, y para todo el equipo, 
recuperar la Alcaldía de una ciu-
dad tan importante como Tole-
do después de 16 años de go-
biernos socialistas?
Los ciudadanos han expresado 
en las urnas un deseo de cambio 
y nuestro compromiso es  po-
ner en marcha una política útil, 
que sirva para resolver las prin-
cipales demandas que tienen los 
toledanos. Ser alcalde de la ciu-
dad en la que has nacido es una 
de las cosas más bonitas que te 
pueden ocurrir en la vida. Estoy 
aquí para servir, durante el tiem-
po que dure mi mandato, y con 
el objetivo de dejar una ciudad 
mejor que la que encontré. 

Brevemente, dentro de su di-
latada carrera ya, resúmenos, 
brevemente, quién es Carlos Ve-
lázquez y qué van a ver de él los 
toledanos
Soy toledano, de Santa Bárbara, 
crecí en esta ciudad, estudié y 
me formé en ella. Durante mi eta-
pa como estudiante universitario 
de Derecho, en la UCLM, descu-
brí mi vocación política. Más tar-
de trabajé en el sector �nanciero. 

Mi objetivo como alcalde es 

contribuir a mejorar la calidad 
de vida de los toledanos y hacer 
de Toledo una de las ciudades 
más importantes de España, tra-
bajando con Plani�cación para 
mejorar el presente y garantizar 
el futuro. Ese será mi gran reto 
para los próximos años. Los to-
ledanos verán a un alcalde com-
prometido y dispuesto a escu-
charlos.  

¿Y el resto de grupos que con-
forman la Corporación Muni-
cipal?
Todos ellos representan el sen-
tir de los toledanos y lo que los 
ciudadanos expresaron en las 
urnas. Tienen mi máximo res-
peto y trataré de trabajar desde 
la unidad y buscando siempre 
el consenso entre todos. Esta 
Legislatura será la de la partici-

pación real y los grandes con-
sensos. 

Ahora que ya está en el cargo, 
para un toledano ¿Qué significa 
ser alcalde de su ciudad?
Son muchos los que han pues-
to la esperanza en este equipo 
de Gobierno y prometo traba-
jar, de la mano con todos, para 
que sientan que ha merecido la 

pena. Quiero ser el alcalde de 
todos, independientemente de 
cual sea su manera de pensar, 
su ideología o su cultura. Vamos 
a ser un gobierno sin etiquetas.
¿Cómo afrontan estos primeros 
momentos?
Afronto estos primeros momen-
tos con mucha ilusión. Siento 
que le faltan horas al día para 
todos aquellos proyectos que 
tenemos por delante. Aun así, 
creo que los primeros días como 
alcalde de tu ciudad te marcan 
de una manera muy especial y 
estoy seguro de que me acom-
pañarán siempre. 

¿Qué es lo que se le ha hecho 
más difícil en estas primeras 
semanas?
Estamos trabajando contrarreloj 
para salvar los fondos europeos, 
ya que la inacción del anterior 
equipo de Gobierno ha puesto 
en peligro poder cumplir con los 
plazos marcados. También nos 
hemos encontrado partidas pre-
supuestarias, como la de Feste-
jos, que estaban prácticamente 
agostadas en el primer semestre 
del año. Aun así, nos vamos a 
dejar la piel para salvar los fon-
dos europeos y para que los ciu-
dadanos tengan unas �estas de 
agosto como se merecen.   

A corto plazo, ahora que ya tie-
ne una visión genérica del esta-
do de la ciudad, ¿Cuál cree que 
van a ser las acciones que van 
a acometer de forma inmedia-
ta porque hacen falta indepen-
dientemente de lo que ya tenían 
en programa?
Como decía, trabajaremos para 
salvar los fondos europeos, que 
ahora mismo es una prioridad. 
No obstante, vamos a desarrollar 
todas las propuestas que incluye 

Carlos Velázquez, alcalde de Toledo

Mi objetivo como alcalde es contribuir a mejorar la calidad de vida de los toledanos y hacer de Toledo 
una de las ciudades más importantes de España

«Mi compromiso es con Toledo y los toledanos y 
quiero que nuestras ideas se traduzcan en hechos»

QUIERO SER EL 
ALCALDE DE TODOS, 
INDEPENDIENTEMENTE DE 
CUAL SEA SU MANERA DE 
PENSAR, SU IDEOLOGÍA O SU 
CULTURA. VAMOS A SER UN 
GOBIERNO SIN ETIQUETAS.

LOS CIUDADANOS HAN 
EXPRESADO EN LAS URNAS 
UN DESEO DE CAMBIO Y 
NUESTRO COMPROMISO 
ES  PONER EN MARCHA 
UNA POLÍTICA ÚTIL, QUE 
SIRVA PARA RESOLVER 
LAS PRINCIPALES 
DEMANDAS QUE TIENEN LOS 
TOLEDANOS. 
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nuestro programa electoral, que 
pasa por revitalizar los barrios 
de la ciudad. También tenemos 
entre nuestros objetivos trabajar 
por la plena inclusión, queremos 
que todos los toledanos tengan 
las mismas posibilidades. En ese 
sentido, me he comprometido 
a convocar, lo antes posible, el 
Consejo Municipal de Políticas 
de Discapacidad, para dar voz a 
las personas con discapacidad 
y que sus aportaciones ayuden 
a construir un Toledo más acce-
sible, 100% inclusivo y al servi-
cio de todos. 

Al respecto de la situación ac-
tual, en las últimas semanas, en 
campaña también ustedes lo 
reseñaron, se están plantean-
do problemas serios relaciona-
dos con los fondos europeos, 
algunos proyectos que incluso 
corren un riesgo importante de 
perderse. Háblenos de ello  

Un ejemplo de ello es el pro-
yecto de ejecución de la pasa-
rela peatonal del Puente de Al-
cántara. La anterior alcaldesa 
anunció que las obras iban a 
iniciarse en el mes de octubre 
del año pasado sabiendo que 
estaba pendiente solucionar un 
problema de estabilidad en el 
puente. El equipo de Gobierno 
está tratando de hacer todo lo 
posible para salvar este proyec-
to, ya que si no se paga a 31 de 
diciembre de 2023 se perdería el 
dinero. Asimismo, hay otras par-
tidas que igualmente se podrían 
perder por este mismo proble-
ma, como el proyecto de moder-
nización digital, incluido dentro 
de los fondos Next Generation, 
dotado con más de 319.000 eu-
ros, que debe estar concluido 
antes del 30 de septiembre de 
2023. Aun así, estamos trabajan-
do desde el primer minuto para 
salvar los fondos europeos. 

En campaña, presentaron un 
programa de cerca de 300 pun-
tos, evidentemente no se pue-
den empezar con todo a la vez 
¿Cuáles serán los primeros pro-
yectos en arrancar, aquellos 
que consideran más urgentes 
y necesarios para la ciudad?
Es mucho el trabajo que hay por 
delante. Una de las primeras co-
sas que hice como alcalde fue 
iniciar los trámites para conse-

guir la titularidad de la parcela 
las cesiones del antiguo hospi-
tal Virgen de la Salud. Mi prime-
ra llamada como alcalde fue a la 
Tesorería General de la Seguri-
dad Social para obtener la titula-
ridad de la parcela del hospital.

De la misma forma, ya hemos 
iniciado los trámites para la ce-
sión del edi�cio de la Escuela 
de Enfermería. Es fundamental 
revitalizar el barrio de Paloma-
rejos y estas dos acciones son 
fundamentales para conseguir 
este objetivo.

Más allá de sus primeras ac-
ciones, las más urgentes, si le 
diéramos a elegir de todos sus 
grandes proyectos ¿Díganos 
uno o dos que considera que 
puedan ser sus proyectos estre-
lla para la ciudad y sobre todo 
que le gustaría ver terminado?
Queremos elaborar, tal y como 
hemos anunciado, un vial para 
la conexión entre Azucaica y el 
Polígono. Es un proyecto impres-
cindible para mejorar la movili-
dad en nuestra ciudad, ya que 
son muchos los vecinos que día 
tras días soportan continuas re-
tenciones de trá�co. Igualmente, 
nos preocupa la falta de vivienda 
pública, por lo que haremos de la 
Empresa Municipal de la Vivien-
da un instrumento para construir 
viviendas, con el objetivo de que 
los jóvenes y las familias toleda-
nas que quieran vivir en nuestra 
ciudad puedan hacerlo y no se 
vean obligados a marcharse a 
otras localidades.

Lleva sólo un mes gobernando 
la ciudad, pero ya habrá recibi-
do opiniones de los ciudadanos, 
¿Cuál es la sensación general 
que le han trasladado?
Los ciudadanos han pedido un 
cambio, y son muchos los que 

nos trasladan sus problemas, 
muchos de ellos llevaban dema-
siado tiempo sin respuesta. Mi 
compromiso es con Toledo y los 
toledanos y quiero que nuestras 
ideas se traduzcan en hechos. 

Volviendo a los vecinos, duran-
te la campaña se reunió con di-
ferentes asociaciones vecina-
les ¿Qué peticiones destacaría 
de las que le transmitieron? De 
ellas, ¿Cuál sería la más fácil de 
cumplir y la más difícil de llevar 
a cabo?
Todas ellas me han trasladado 
sus inquietudes. Por ejemplo, en 
el caso de Santa Bárbara es ne-
cesario poner en marcha medi-
das concretas para mejorarlo, 
como puede ser la entrada des-
de el polígono, la limpieza y el 
mantenimiento urbano, la falta 
de aparcamientos o el tan espe-
rado carril bici. Toledo necesita, 
además, una solución urgente 
ante la falta de infraestructuras 
para la atención a los mayores. 
Son muchos los proyectos y no 
dependen solamente del propio 
Ayuntamiento. Por ello, será ne-
cesario trabajar de la mano con 
otras instituciones y asociacio-
nes. Quiero llegar a acuerdos 
con todos pensando en el be-
ne�cio de la ciudad. 
En campaña le dieron bastan-
te importancia a la participa-
ción ciudadana reuniéndose 
casi con todas las asociacio-

nes tanto vecinal como comer-
cial, ¿Cómo plantean gestionar-
lo para dar esta participación?

Nos reuniremos con todas las 
asociaciones, periódicamente, 
para conocer sus propuestas. 
Nuestro programa es fruto de la 
participación y escucha de todos 
los toledanos y, por ello, quere-
mos desarrollarlo de la mano con 
toda la sociedad toledana. No po-
demos olvidarnos de las perso-
nas con discapacidad, a las que 
me refería anteriormente. Convo-
caremos el Consejo Municipal de 
Políticas de Discapacidad para 
que puedan aportar sobre in-
fraestructuras y todos aquellos 
asuntos de interés para la ciudad. 

Muchos proyectos dependen 
de la colaboración de la Jun-
ta de Castilla-La Mancha con 
el Ayuntamiento, por ejemplo, 
el tema de la titularidad del te-
rreno del antiguo hospital, o el 
cierre de la circunvalación. En 
la toma de posesión del pre-
sidente García-Page aseguró 
que el Ayuntamiento tendrá la 
mano tendida con la Comunidad 
¿Cree que tendrán una buena 
sintonía con la administración 
regional? 
En Toledo van a encontrar siem-
pre un alcalde abierto al diálogo. 
Creo que es fundamental la cola-
boración entre administraciones 
para el progreso de la ciudad. 
Hablaré y trabajaré con todos 
los que tengan algo que aportar 
en bene�cio de los toledanos. 

Con los presupuestos ya cerra-
dos para este ejercicio, ¿Qué 
margen de actuación tienen 
para llevar a cabo sus propios 
proyectos? ¿Cómo se ha que-
dado la situación económica del 
ayuntamiento?
Nos hemos encontrado con al-

gunas partidas, como es el caso 
de Festejos, que su presupuesto 
estaba prácticamente agotado 
en los seis primeros meses del 
año. Ha habido, por tanto, una 
falta de previsión y de raciona-
lización del gasto. Por ejemplo, 
en el caso del Servicio de Ayu-
da a Domicilio, desde el mes de 
abril, no se han podido incor-
porar nuevos usuarios porque 
el presupuesto estaba compro-
metido con los que ya utilizaban 
este servicio. Especialmente lla-
mativo es el caso de una usuaria 
que, con 99 años de edad, es-
taba en lista de espera desde el 
mes de abril. Pese a todo, sere-
mos e�cientes y trataremos de 
dar respuesta a las necesidades 
que tengan los toledanos. 

Las fiestas, por ejemplo, han 
comentado en varias ocasio-
nes que no había “nada en la 
caja” ¿Cómo van a ser?, ¿Nos 
puede adelantar algo?
En los próximos días presentare-
mos toda la programación. Serán 
unas �estas imaginativas y que 
harán que los toledanos quieran 
quedarse en la ciudad para dis-
frutar de ellas. Aprovecho para 
agradecer al concejal de Feste-
jos su esfuerzo para hacer posi-
ble una programación de altura. 

¿Cómo espera que transcurra 
la Legislatura?, ¿Cree que ha-
brá una buena sintonía con la 
oposición?
Tengo la mano tendida a todos 
para trabajar por la ciudad, des-
de el consenso, desde los gran-
des acuerdos. Mi prioridad será 
siempre Toledo, y en eso siem-
pre nos vamos a encontrar. 

¿Cómo ve el futuro de Toledo 
dentro de cuatro años?
Quiero dejar una ciudad mejor 
que la que yo pude encontrar 
cuando llegué al Gobierno mu-
nicipal. Trabajaremos con plani-
�cación, esfuerzo e ilusión para 
que dentro de cuatro años to-
dos nuestros proyectos sean 
una realidad. 

Una frase para los vecinos de 
Toledo, sencilla y directa.
Vamos a mejorar Toledo entre 
todos. 

VAMOS A DESARROLLAR 
TODAS LAS PROPUESTAS 
QUE INCLUYE NUESTRO 
PROGRAMA ELECTORAL, 
QUE PASA POR REVITALIZAR 
LOS BARRIOS DE LA CIUDAD

SON MUCHOS LOS QUE HAN 
PUESTO LA ESPERANZA EN 
ESTE GOBIERNO, PROMETO 
TRABAJAR PARA QUE 
SIENTAN QUE HA MERECIDO 
LA PENA

NUESTRO PROGRAMA ES 
FRUTO DE LA PARTICIPACIÓN 
Y ESCUCHA DE TODOS LOS 
TOLEDANOS Y QUEREMOS 
DESARROLLARLO DE 
LA MANO CON TODA LA 
SOCIEDAD TOLEDANA



ACTUALIDAD ECONÓMICA Y EMPRESARIAL
14 ■ Julio 2023

El presidente de la Mesa del Ter-
cer Sector de Castilla-La Man-
cha, José Antonio Romero y el 
presidente de la Confedera-
ción Regional de Empresarios 
de Castilla-La Mancha (CECAM 
CEOE- CEPYME) Ángel Nicolás, 
han suscrito un convenio de co-
laboración que garantiza un tra-
bajo continuo en el tiempo en-
tre ambas instituciones y a su 
vez han presentado la campaña 
“CASILLA EMPRESA SOLIDA-
RIA” dirigida a informar y sensi-
bilizar a las empresas de la re-
gión a que marque esta casilla al 
tributar por el Impuesto de So-
ciedades. 

Este Convenio Marco de Co-
laboración ha comprometido a 
ambas entidades a coordinar, 
entre otras cuestiones, las es-
trategias y medidas de acción y 
actuación necesarias para la re-
construcción social y económica 
de la Región, así como el favo-
recimiento del emprendimiento 
social y empresarial, el fomento 
y desarrollo de políticas de Res-
ponsabilidad Social Empresarial 
y Corporativa y la organización 
y difusión en CLM de la Campa-
ña “Casilla Empresa Solidaria”.

En declaraciones a los medios 
de comunicación tras la �rma 
del convenio, el presidente de 
la Mesa del Tercer Sector, José 
Antonio Romero ha querido in-
vitar a todas las empresas de 
Castilla-La Mancha a que mar-
quen la Casilla Empresa Solida-
ria en el Impuesto de Socieda-
des ya que como ha comentado 
“se trata de una oportunidad con 
coste cero que permite destinar 
el 0,7% de su tributación a �nan-
ciar proyectos sociales dirigidos 
a luchar contra la pobreza, la ex-
clusión social y la desigualdad y 
a garantizar los derechos de la 
ciudadanía”  

Romero, ha indicado que, en 
esta campaña, “si todas las em-
presas marcaran la Casilla Em-
presa Solidaria en la declaración 
de este tributo el máximo impor-

te que se podría obtener sería de 
225 millones de euros”, querien-
do con ello, “que por lo menos 
en esta ocasión se superen los 
43 millones que se recaudaron 
en el 2022” según ha resaltado.

Además, José Antonio, que ha 
estado acompañado por varios 
miembros del Comité Ejecutivo 
de la Mesa, como son la vicepre-
sidenta, Fernanda Rodríguez, el 
secretario general, José Martí-
nez y la presidenta del CERMI 
CLM y vocal, Cristina Gómez, 
ha recordado que “es un dinero 
que viene de la declaración de 

la renta que hacen las personas, 
en este caso las empresas, y va 
destinado explícitamente a apo-
yar a los colectivos vulnerables 
de la sociedad”, y que gracias a 
este convenio de colaboración 
“se va a poder poner en común 
el trabajo que hacemos empre-
sarios y tercer sector social” ha 
concluido.  

El importante papel de las 
empresas
Marcar la Casilla Empresa Soli-
daria en el Impuesto de Socie-
dades es un gesto sencillo, y al 

mismo tiempo valioso, que pone 
de mani�esto el nuevo contex-
to de interrelación entre empre-
sas y Tercer Sector demostrando 
que ambos colectivos compar-
ten propósito y objetivos, con el 
valor social como principal pa-
lanca de cambio. 

Por su parte el presidente de 
CECAM, ha invitado a todas las 
pymes castellano manchegas a 
marcar esta casilla, que “no su-
pone ningún coste para las em-
presas, y que sin embargo pue-
de ayudar a mucha gente que lo 
necesita”. Ángel Nicolás, que ha 
señalado que la Confederación 
se sumó a esta campaña desde 
su inicio, en el año 2019 y des-
de entonces realiza esta labor 
de sensibilización entre las em-
presas de la región, ha recalca-
do que “las empresas están �r-
memente comprometidas con 
la sociedad.

Será el próximo 25 de ju-
lio cuando se ponga �n a esta 
campaña de “CASILLA EM-
PRESA SOLIDARIA 2023” con 
la que las empresas de Castilla 
-La Mancha  contribuyen de ma-
nera directa con los grandes de-
safíos sociales, siendo una deci-
sión con la que todas las partes 
ganan. 

La mesa del tercer sector de CLM y CECAM 
firman un acuerdo de colaboración

El pasado mes de junio se 
presentó en el Centro de 
Estudios Superiores Juan 
Pablo II de Toledo (calle Río 
Cabriel, 1) la Escuela Gas-
tronómica de Toledo, un 
proyecto educativo que, 
centrado en la gastrono-
mía, ofrecerá cinco ciclos 
formativos de FP a partir del 
próximo curso académico. 

El chef toledano Pepe Ro-
dríguez, manifestó su ilu-
sión por aportar su expe-
riencia a un proyecto del 
que saldrán nuevos coci-
neros toledanos. Así mis-
mo, Rodríguez anunció que 
dirigirá uno de los títulos 
propios y supervisará sus 
contenidos. Los alumnos 
más destacados del ciclo 
realizarán sus prácticas for-
mativas en su restaurante, 
El Bohío, así como en otros 
restaurantes de prestigio.

La Escuela 
Gastronómica de 
Toledo inicia su 
nueva andadura 
educativa 

Mundo Empresa
ACTUALIDAD ECONÓMICA Y EMPRESARIAL

Ámbas instituciones animan a las empresas del sector a marcar la casilla “Empresa Solidaria”

Este Convenio Marco de Colaboración ha comprometido a ambas entidades a coordinar las estrategias y medidas 

de acción y actuación necesarias para la reconstrucción social y económica de la Región.

El presidente de la Mesa del Tercer Sector CLM, José Antonio Romero y 

el presidente de la Confederación Regional de Empresarios de Castilla-La 

Mancha (CECAM CEOE - CEPYME) Ángel Nicolás.

Los 299 profesionales de la 
abogacía inscritos al Turno 
de O�cio en Toledo –de los 
cuales 209 son colegiados 
de Toledo y 90 de la demar-
cación de Talavera de la Rei-
na- atendieron en 2022 una 
cifra de 13.964 asuntos de 
Justicia Gratuita, de los cua-
les, 11.924 fueron atendidos 
en la demarcación de Tole-
do y 2.035 en Talavera, se-
gún las cifras recogidas en 
el XVII Observatorio de la 
Justicia Gratuita Abogacía 
Española-Aranzadi LA LEY. 

Más de 13.964 
asuntos de Justicia 
Gratuita en 2022
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Inserta Empleo, la entidad de 
Fundación ONCE para la forma-
ción y el empleo de las personas 
con discapacidad, ha traído en 
hasta Toledo el programa Talen-
tos, co�nanciado por el Fondo 
Social Europeo en el marco del 
Programa Operativo de Inclu-
sión Social y de la Economía 
Social (Poises). Este programa 
tiene como objetivo fomentar 
la contratación de las personas 
con discapacidad mediante una 
serie de encuentros con em-
presas que se están llevando a 
cabo en distintos polígonos em-
presariales y áreas industriales 
de Castilla-La Mancha, para dar 
a conocer las ventajas de con-
tar con personas con discapa-
cidad en sus plantillas.

El encuentro del pasado 13 de 
julio, el último de los once que 
se han celebrado a lo largo de 
junio y julio en Castilla-La Man-

cha, se ha desarrollado en el 
Hotel Parador de Toledo, y ha 
sido moderado por la periodis-
ta Mar G. Illán. El programa Ta-
lentos continúa su desarrollo en 
otros territorios como Asturias, 
Islas Canarias, Murcia, Andalu-
cía y Galicia.

Estos encuentros con pequeños 
y medianos empresarios pre-
tenden mostrar una panorámi-
ca detallada sobre la situación 
actual de la inclusión sociola-
boral de las personas con dis-
capacidad y ofrecer a las em-
presas inscritas herramientas 

de valor que permitan fomentar 
su contratación. Para ello, los 
asistentes recibirán información 
especí�ca sobre: 

La normativa legal en la con-
tratación de personas con 
discapacidad en la peque-
ña y mediana empresa.
Requisitos y beneficios de 
la contratación de personas 
con discapacidad.
La repercusión social deri-
vada de la contratación de 
personas con discapacidad.
La labor desarrollada por In-
serta Empleo en materia de 
inclusión sociolaboral de 
personas con discapacidad.

Así mismo, el programa Talen-
tos tiene como �n sensibilizar 
a las empresas asistentes para 
que empaticen con las personas 
con discapacidad y conozcan y 
reconozcan su valía, capacidad 
de resiliencia y de superación.

Cerveza LA SAGRA y la Aso-
ciación de Hostelería y Turis-
mo de Toledo (AHT) han �rma-
do un acuerdo de colaboración 
que convierte a la cervecera en el 
nuevo patrocinador o�cial de la 
asociación hasta 2025. El acuer-
do supone un impulso al com-
promiso de Cerveza LA SAGRA 
con la hostelería toledana, esa 
que tanto inspira a los maestros 
cerveceros de la casa para crear 
un producto digno de la excelen-
cia de su tierra. 

Durante el acto de presentación 
del nuevo acuerdo, Carlos Gar-
cia, CEO de Cerveza LA SAGRA 
acompañado por Tomás Palen-
cia, presidente de la AHT, han 
�rmado el contrato de patrocinio 
 “Una cervecera toledana, apo-
yando a los hosteleros toleda-
nos. La hostelería y el turismo 
son los dos pilares más impor-
tantes a la hora de dar a conocer 
las maravillas de nuestra región. 
Por eso para nosotros es tan es-
pecial sellar este acuerdo”, ha 

a�rmado Carlos García, CEO de 
Cerveza LA SAGRA. Juntos for-
marán una sinergia con un único 
�n: llevar a Toledo a lo más alto 
del escaparate gastronómico es-
pañol. Entre las actividades plan-
teadas están el continuar con las 
Jornadas Gastronómicas de LA 
SAGRA y ahora Las Jornadas 
de la Tapa en Toledo, además 
de otros eventos y actividades 
que pronto se comunicarán. Una 
cervecera toledana, apoyando a 
los hosteleros toledanos.

El Grupo de Desarrollo Rural 
Montes de Toledo ya ha comen-
zado el período de solicitudes 
para impulsar la actividad eco-
nómica en la región con la nueva 
convocatoria de ayuda a autó-
nomos y empresas que deseen 
emprender proyectos innovado-
res y sostenibles. 
Para ello, se ha iniciado el pla-
zo de solicitudes que durará 
un mes (hasta el 14 de agos-
to) y que cuenta con un crédito 
presupuestario para esta con-
vocatoria de 477.412,15 euros. 
Un importe co�nanciado por la 
Consejería de Agricultura, Agua 
y Desarrollo Rural, y por la Unión 
Europea a través del Fondo Eu-
ropeo Agrícola de Desarrollo Ru-
ral (FEADER).

Los solicitantes interesados en 
optar a estas ayudas deberán te-
ner en cuenta una serie de crite-
rios de baremación y presentar 
proyectos que se ajusten a los 
mismos. Los bene�ciarios reci-
birán una �nanciación de hasta 
un 45% que les permitirá llevar a 
cabo sus proyectos y contribuir 
al crecimiento económico y so-
cial de los municipios incluidos 
en el ámbito de actuación del 
GDR Montes de Toledo.

El programa Talentos busca dar visibilidad 
al talento de las personas con discapacidad 

Cerveza LA SAGRA, nuevo patrocinador oficial 
de la Asociación de Hostelería y Turismo 

El GDR Montes de 
Toledo inicia una 
nueva convocatoria 
de ayudas para 
autónomos y 
empresas

Fundación Globalcaja promueve la cultura española en Irlanda con Start Up 
English. La Fundación Globalcaja HXXII ha celebrado un año más el Spanish Day en Irlanda durante 
su programa estival de inmersión lingüística, habilidades emprendedoras y digitales, Start Up English. 
Los jóvenes que pasan sus vacaciones disfrutando del programa en el primero de los dos turnos 
organizados han participado en la que es también una jornada de convivencia: los chicos y chicas de 
las dos sedes del programa se han dado cita en Waterford.

Carlos Hermida, director regional de Inserta Empleo en Castilla-La Mancha.

Cerveza LA SAGRA ha co-
menzado el primer trimestre 
del 2023 con fuerza tras ha-
ber cerrado un 2022 con 12 
medallas en su porfolio. En 
los últimos seis meses, ha 
recibido otros 12 nuevos ga-
lardones en diferentes cer-
támenes internacionales de 
prestigio en el sector como 
el European Beer Challenge, 
el Frankfurt International Tro-
phy, el London Beer Compe-
tition, el Concurso Interna-
cional de Lyon y el Barcelona 
Beer Challenge. 

En concreto, LA SAGRA, 
referencia estrella de la 
marca, ha sido premiada 
con la máxima distinción: 
la doble medalla de oro en 
su categoría en el European 
Beer Challenge. Este logro 
la acredita, de nuevo, como 
la mejor cerveza del mun-
do en su categoría al ser la 
única cerveza que ha reci-
bido el máximo galardón de 
la competición en su cate-
goría en este certamen, y 
después de que en 2022 
fuese coronada como la 
mejor cerveza en España 
y del mundo en su categoría 
en los World Beer Awards.

Eurocaja Rural, a través de 
su Fundación, está cele-
brando el taller `Seguridad 
Digital´ en varios municipios. 
Se trata de un taller, dirigi-
do a personas mayores de 
60 años, impartido de for-
ma presencial, en él, se ofre-
cen ejemplos prácticos y si-
tuaciones reales: como el 
correcto uso de contrase-
ñas seguras en las cuentas 
bancarias, recomendacio-
nes para no compartir in-
formación sensible y evitar 
así abrir enlaces proceden-
tes de falsos comercios que 
se reciben vía SMS o correo 
electrónico. También se ex-
ponen medidas para evitar 
fraudes.

LA SAGRA, doble 
medalla de oro 
a mejor cerveza 
del mundo en su 
categoría 

Taller ̀ Seguridad 
Digital´ para 
mayores de 60 
años
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No es casualidad que la 
fruta resulte irresistible 
para el ser humano, y es así 
gracias a un proceso evo-
lutivo de miles de años que 
ha hecho que este alimen-
to fundamental en la repro-
ducción de multitud de es-
pecies vegetales y un muy 
preciado Es en las pulpas 
de fruta donde se encuen-
tra lo mejor.

Entre otros beneficios se 
encuentra su gran carga nu-
tricional, puesto que es una 
fuente indispensable de �-
bra, vitamina A, E y C, pro-
teínas, azúcares y agua; o su 
versatilidad, pues permite in-
tegrarse perfectamente en 
recetas tanto saladas como 
dulces; o también su amplia 
variedad de sabores.

Las pulpas de frutos pue-
den emplearse en muchas rece-
tas, de forma directa o exprimi-
das (zumos o jugos). También a 
través de otros procedimientos 
como, por ejemplo, la deshidra-
tación. De cualquier manera, son 
vías rápidas de agregar sabor y 
valor nutricional a una gran varie-
dad de platos. Además, lo ideal de 

la pulpa, es que, a diferencia de 
la fruta fresca, se puede conge-
lar para mantenerla almacenada 
durante más tiempo.

Un azúcar natural para 
endulzar postres
Gracias a su cantidad de azú-
car es un elemento muy codi-
ciado para la elaboración de 

recetas dulces. Uno de los usos 
más extendidos de esta �bra 
son las mermeladas, muy uti-
lizadas en repostería en gran 
cantidad de países. Otra de las 
vías de aprovechamiento de la 
pulpa es la extracción del zumo 
o jugo que en su interior alber-
ga. Este néctar (solo o acom-
pañado) es una de las vías más 
sencillas y recurridas para dis-
frutar de su sabor.

Las aplicaciones de la pulpa en 
la gastronomía no solo se limitan 
a recetas dulces, también son un 
ingrediente fundamental en otro 
tipo de platos como guarniciones 
o ensaladas. Así, este producto 
agrega frescor, jugosidad y una 
textura especial. GOYA sin duda 
alguna presenta al consumidor 
una gran variedad de sabores 
de pulpas tropicales congeladas 
para facilitar el poder encontrar-
las en las tiendas de barrio o su-
permercados. Porque: 

¡SI ES GOYA TIENE QUE SER 
BUENO! 

Más información y recetas 
en: 

www.goya.es

Las diversas posibilidades de las pulpas de frutas

INGREDIENTES:
■  1 taza de azúcar granulada
■  1 taza de agua
■  1 pkg. de Pulpa de Guayaba GOYA® (descongelada)
■  1 taza de crema fresca 
■  ½ cdta. de la ralladura de la cáscara de limón
■  Ramitas de menta fresca, para adornar

PREPARACIÓN 
  ■ En una cacerola a fuego medio-alto, ponga el azúcar y el agua a 
hervir, revolviendo con una cuchara de madera hasta que el azúcar se 
disuelva. Retire del fuego y deje enfriar.
Bata la pulpa de guayaba, la crema fresca y la ralladura de limón con el 
almíbar de azúcar hasta que estén completamente mezclados.
Mezcle en un procesador para hacer helados, de acuerdo con las ins-
trucciones del fabricante. Almacene en el congelador. Cuando esté lis-
to, sirva el helado en copas para helado y decore con hojas de menta. 
Y a disfrutar!

NIEVE DE FRUTAS TROPICALES
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Las jornadas de Piragüismo 
Inclusivo dirigidas por el club 
Toletum-Kayak vuelven al embalse

“Había una vez…”, espectáculo 
familiar que llevó la ilusión y las risas 
a los pequeños y no tan pequeños

Desde el día 30 de junio, cuando 
comenzó la programación cultu-
ral del mes de julio, se han lleva-
do a cabo diferentes actividades 
culturales, de ocio y deportivas 
organizadas para el disfrute de 
toda la familia. 

Zumba, encuentros organiza-
dos por la asociación de mujeres 
“La Retama”, �estas infantiles 
con hinchables, espectáculos 
infantiles o torneos deportivos, 
han conformado la primera quin-
cena del programa cultural de ju-

lio. A ello se suman los distintos 
espectáculos musicales, de ma-
gia y jornadas deportivas, como 
las Jornadas de piragüismo in-
clusivo programadas,una para 
el día 23 de julio y la otra para el 
día 30 de julio, esta última, junto 
al “I Trofeo de Ferias de Argés” 
entre el CD Argés y el CD Fuen-
salida y la actuación de “Ray-
band” en la Plaza de la Cons-
titución, pondrán el broche de 
oro a la extensa programación 
cultural del mes de julio.

Dirigido y protagonizado por “Chifo” de Trilocos, este 
entrañable espectáculo homenajea a los “Payasos de 
la tele” y se desarrolla con un repertorio de las cancio-
nes más signi�cativas del famoso programa televisivo, 
interpretadas, haciendo participe al público, por Chi-
fo mientras se van intercalando diferentes números de 
magia y números visuales circenses entre diferentes 
parodias de payasos.

Partido de veteranos del CD Argés.  El Campo Municipal de Fútbol “Rodrigo Navarro” de Ar-
gés acogía, en la tarde del pasado 14 de julio, un entretenido partido de veteranos  del CD Argés.
Numerosos jugadores de otras épocas del club quisieron participar en el encuentro que daba comienzo a 
las 20.30 de la tarde y en el que viejas glorias del club demostraron que todavía se pueden calzar las botas.
El resultado del encuentro entre los dos equipos, uno de naranja y otro blanquiverde, tuvo un resultado 
de 4 a 3 a favor del equipo con camiseta naranja.

El Ayuntamiento de Argés entre-
gaba, el pasado 14 de julio, las 
Becas de Excelencia Académica 
a los alumnos de los CEIP Miguel 
de Cervantes y Tirso de Molina 
que han terminado 6º de Prima-
ria con las mejores notas.

Enmarcada en las actividades 
del Programa Cultural del mes de 
julio, la entrega de dichas becas 
se llevaba a cabo en el Salón Cul-

tural de la localidad, con la pre-
sencia de las concejalas y conce-
jales Julia Fernández, Ana Isabel 
Pedroche, José Sánchez, Óscar 
Gamarra y Roberto Carrasco Gar-
cía, además, estuvieron presen-
tes las directoras salientes, Ma-
ría Victoria Sánchez Muriel por el 
CEIP Tirso de Molina y Yolanda 
Sevillano Villanueva por el CEIP 
Miguel de Cervantes y los direc-

tores entrantes, Óscar Rojo por 
el CEIP Tirso de Molina y Marta 
Rodríguez Muñoz por el CEIP Mi-
guel de Cervantes.

Las niñas y niños galardonados 
del CEIP Tirso de Molina con las 
Becas de Excelencia Académica 
del Ayuntamiento de Argés han 
sido, en tercer lugar, con un che-
que de 200 euros, Gonzalo Her-
nández Toribio; en segundo lugar, 

con un cheque de 300 euros, Pau-
la Jiménez Álvarez y en primer lu-
gar, con un cheque de 500 euros, 
Adrián Isabel Dacuña. Las alum-
nas y alumnos del CEIP Miguel de 
Cervantes que han recibido las 
Becas de Excelencia Académica, 
han sido, en tercer lugar, Naiara 
Alonso Cameros, que recibía un 
cheque de 200 euros; en segundo 
lugar, Sara Magán García y Oriol 

Galán Sánchez, han compartido el 
segundo premio recibiendo, cada 
uno, la cantidad de 150 euros, y 
en primer lugar, también compar-
tiendo premio, Julia García Agui-
lera y Elsa María García Díaz que 
han recibido, cada uno, un che-
que de 250 euros. Antes de �na-
lizar el acto, el Ayuntamiento hizo  
entrega de un regalo a los cuatro 
directores presentes.

Los mejores estudiantes de Argés reciben sus Becas de Excelencia

Gonzalo Hernández Toribio.

Naiara Alonso Cameros.

Paula Jiménez Álvarez.

Sara Magán García y Oriol Galán Sánchez.

Adrián Isabel Dacuña.

Elsa María García Díaz y Julia García Aguilera.
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En el marco de la programación 
deportiva de las �estas de Co-
bisa, el domingo 9 dejulio se ce-
lebraba la VII Ruta Ciclista Fa-
miliar, con un recorrido por las 
calles del pueblo para menores 
de 6 a 15 años, con una distan-
cia apróximada de 8 kilómetros 
y que contó con cerca de 50 par-
ticipantes inscritos.

Por otra parte, el domingo 16 
de julio tenía lugar la VI Ruta Ci-
cloturista,esta, con una distan-
cia de 44 kilómetrros y que con-

gregó a unos 100 participantes.
ambas pruebas, que tuvieron su  
salida y la llegada en el recinto 
ferial de la localidad, se celebra-
ban sin ánimo competitivo y fue-
ron organizadas por “Los Chu-
parruedas” con la colaboración 
del Ayuntamiento de Cobisa. 

El Pádel, el fútbol o el balonces-
to, entre otras, han ocupado el 
resto de actividades deportivas 
de la programación que también 
ha incluido un Día del Deporte 
Adaptado.

La plaza de la Concordia de 
Cobisa acogía, la noche del do-
mingo, 2 de julio, el espectácu-
lo “Tradiciones” de la “Escuela 
de Danza Laura Cerdeño” de 
Sonseca.

Perteneciente a la Asociación 
Cultural Arte y Tacón, la Escue-
la de danza de Laura Cerdeño 
oferecía un gran espectáculo 

de danza en el que los com-
ponentes de la escuela hicie-
ron un extenso recorrido por 
los diferentes estilos de danza 
española, incluidos algunos nú-
meros más modernos.

Ar te y Tacón, Asociación 
Cultural creada en 2017 y que 
cuenta con cerca de 50 aso-
ciados, ha recorrido diferentes 

escenarios y ha participado en 
diferentes certámenes y festi-
vales en los que han obteni-
do algunos importantes pre-
mios por su excelente trabajo. 
El sábado 8 de julio la misma 
compañía estuvo actuando en 
el teatro Cervantes de Sonseca 
con la representación completa 
del espectáculo “Tradiciones”.

Programado para el día 20 a las 
9 de la noche, será el acto de co-
ronación de la Reina y Damas el 
que marque el inicio de las �es-
tas de Cobisa. 

Tras dicho acto, las actuacio-
nes de orquestas y grupos mu-
sicales amenizarán los días de 
�esta que tendrán su máxima 
expresión en el des�le de las ca-
rrozas y la ofrenda �oral, el vier-
nes 21 de julio, y en el tradicional 
“Baile de la Bandera” el domin-
go, previo a la procesión qaue 
llevará hasta el �n de �esta con 
la traca �nal en el Recinto ferial, 
el domingo 23 de julio, como co-
lofón al verano cultural.

La VII Ruta Ciclista Familiar y la VI ruta Cicloturista 
reunen a más de un centenar de participantes
Ambas pruebas han formado parte de la programación deportiva de las fiestas de Cobisa

La Danza Española  de la Escuela de Laura Cerdeño 
abría la programación del verano cultural

La coronación 
de las Reinas y 
Damas marcará el 
comienzo de las 
fiestas patronales
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Cuatro días de torneo en los que 
la escuela deportiva del PDM 
Gálvez ha competido en el tor-
neo Marina Baixa Cup disputado 
en sedes como Teudela, Polop, 

Villajoyosa o Alfaz del Pi.  Cua-
tro intensos días de fútbol en los 
que los equipos Alevín e Infan-
til de la localidad han competi-
do con equipos importantes de 

toda la geografía española. Una 
gran experiencia llena de valo-
res, enseñanzas y responsabi-
lidad que seguro que los juga-
dores no olvidarán. 

Ya se han �nalizado las obras de 
pavimentación y acerado en las 
calles Carlos III, Guadamur, San 

Pablo y Ventas, además, se han 
llevado a cabo, mejoras y arreg-
lloos en el callejón de la Iglesia

Gálvez representada por sus equipos de 
Fútbol en el Torneo Marina Baixa CUP Finalizadas las obras en 

algunas calles de Gálvez

Un total de 11 equipos se enfrentaron en la XIX Maratón de Fútbol Sala Sub- 
16. Los días 8 y 9 de agosto se disputaba la XIX Maratón de Fútbol Sala Sub- 16. La competición tuvo 
una grandísima acogida, las gradas del pabellón estuvieron llenas hasta la bandera durante los dos días 
de competición.

Graduación de la Escuela 
infantil Garbancito
El 30 de junio se celebraba la graduación de la Escuela 
Infantil “Garbancito” en el Auditorio Municipal. Con una 
�esta de cuento Disney, los pequeños se despidieron 
del curso escolar hasta el año que viene.

Juegos, bailes y mucha diversión progtagonizada 
por los pequeños estudiantes que llegan así, a unas 
vacaciones más que merecidas, tras un largo año 
de guardería.
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Se trata de una cascada textil 
de 18 metros que reposa sobre 
el gran telar sefardí en la nave 
central que representa el Salto 
del Tequendama, una casca-
da de gran tamaño que forma 
el origen del río Bogotá. En la 
caída del salto se ha realizado 
una intervención que consta 
de un desbastado hilo a hilo. 
Estos hilos son de 9 metros de 
largo y presenta la impresión 
original del río, que se pueden 
apreciar en los matices entre 
claros, oscuros y las tonalida-
des grises.

Las cascadas se represen-
tan en las obras como luga-
res sagrados que pueden te-
ner varios significados, como 
la renovación de rituales o la 
abundancia de la vida, puesto 
que la caída del agua alimen-
ta la tierra y purifica el cuer-
po. Esta exposición se des-
cribe como el interés por las 
situaciones que viven ciertas 
comunidades de Colombia y 
también por el impacto de las 

acciones humanas en el medio 
ambiente. Además de la insta-
lación textil, para ampliar la ex-
periencia sensorial del visitan-
te, se acompañará la obra con 
una pieza sonora en la que el 
sonido del bosque, la natura-
leza y las aves recrean un eco-

sistema propio de los espacios 
naturales. ‘Trópicos’ es la se-
gunda de las tres exposiciones 
que se realizarán a lo largo de 
este 2023 en el oratorio, jun-
to con ‘EncajArte’, de Paloma 
Beneytez, y ‘Transversal’, de 
Ulises Mérida, cuya temática 

está centrada en el arte textil 
desde diferentes dimensiones.
Ana González es una artista de 
origen colombiano dedicada a 
realización de obras y escultu-
ras cuyos temas se focalizan en 
el mutualismo y la colaboración 
entre especies y humanos.

La exposición solidaria de pin-
tura y escultura, se expone en 
el museo Cromática hasta el  23 
de julio, a través de Art Gallery 
Patricia Cancelo BCN,
15 de sus más prestigiosos artis-
tas nacionales e internacionales. 
Estos  han donado sus obras de 
arte  y el 100% de la recaudación 
se destinará para proyectos que 
la Fundación Aladina va a desa-
rrollar en el Hospital Universitario 
de Toledo para la ayuda contra 
el cáncer infantil.

“Trópicos” de la artista colombiana Ana 
González, en el Oratorio de San Felipe Neri

Exposición 
solidaria contra 
el cáncer infantil 
“Pintando 
sonrisas”

Se trata de la segunda muestra de las tres que se realizarán en el oratorio a lo largo de este 2023

“Viajar para pintar. Sorolla en 
Toledo” forma parte de la serie 
de exposiciones que acercarán 
la obra del valenciano a las di-
ferentes regiones donde traba-
jó. Se trata de una muestra de 
doce obras que el pintor realizó 
durante sus estancias en la ciu-
dad entre los años 1906 y 1912.

Un proyecto expositivo que se 
enmarca en la conmemoración 
del centenario de la muerte de 
Sorolla. Una oportunidad para 

acercar a la ciudadanía una de 
las grandes �guras de la pintu-
ra española y su extensa obra.

El Museo del Greco, de cuya 
creación fue testigo el propio 
pintor se suma a las celebra-
ciones en el centenario de su 
muerte.

La concejal de Cultura y Pa-
trimonio, Ana Pérez, que asistía 
a la inauguración de la exposi-
ción, destacaba la importancia 
de la ciudad de Toledo en obra 

del pintor valenciano Joaquín 
Sorolla.

A la inauguración han asistido 
la directora del Museo del Gre-
co en Toledo, Rosa Becerril; el 
director del Museo Sorolla, En-
rique Varela; y el comisario de 
la muestra, el conservador del 
Museo Sorolla, Luis Alberto Pé-
rez Velarde, entre otros.
La muestra podrá visitarse del 
13 de julio al 25 de octubre, en 
el horario habitual del museo.

El Museo del Greco acoge la exposición 
“Viajar para pintar. Sorolla en Toledo”

La obra consiste en una tela de lino invertida de 18 metros de largo acompañada de una pieza sonora.

“Viajar para pintar. Sorolla en Toledo” consta de doce obras que el pintor realizó durante sus estancias en la ciudad 

entre los años 1906 y 1912.

Catapultas y Maquinas de Asedio.  La Posada de la 
Hermandad acoge una  exposición que nos muestra algunas 
de las claves de los asaltos y guerras de Grecia, Roma, la Edad 
Media o el Renacimiento. Se trata de 28 máquinas y maquetas 
de gran tamaño construidas con madera de roble y castaño, que 
muestran las relaciones entre estos instrumentos de asedio y la 
tecnología civil. La muestra ahonda también en los fundamentos de 
la ingeniería y la tecnología de la antigüedad desde la perspectiva 
de sitiados y sitiadores. La muestra se puede visitar todos los 
días de 10:00 a 21 h.
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Emiliano García-Page tomaba 
posesión del cargo de Presiden-
te de Castilla-La Manchatras ser 
elegido por mayoría absoluta en 
los comicios del 28 de mayo. El 
ya presidente de los castellano-
manchegos juraba su cargo en 
un acto institucional celebrado 
en el Palacio de Fuensalida ante 
más de 400 invitados, entre los 
que se encontraban las minis-
tras Nadia Calviño e Isabel Rodrí-
guez, los presidentes autonómi-
cos de Castilla y León y Asturias y 
los ex presidentes de Castilla-La 
Mancha, José Bono y José Ma-
ría Barreda.

Page ha utilizado la fórmula del 
juramento y aprovechaba su in-
tervención para comprometerse 
a conseguir nuevas inversiones 
nacionales e internacionales en 
la región “estoy empeñado en 
que nuestra tierra sea generado-
ra de riqueza y de empleo, pero 
no por el hecho  de ser más ri-
cos sino por el hecho de repar-
tirla bien y que seamos todos un 
poquito mas iguales”. 

Page reivindicaba la importan-
cia de las autonomias como ga-
rantes de los servicios públicos 
de calidad a los ciudadanos y 
también como garantia de rela-
ciones multipolares del Estado 
con el conjunto de las comunida-
des autonomas. Page ha pedido 
para Castilla La Mancha tener 

los mismos derechos y compe-
tencias que tengan el resto de 
comunidades “no queremos ser 
más que otros territorios, pero 
tampoco queremos ser menos” 
reivindicaba el presidente cas-
tellanomanchego.

En el acto, además, tomaron la 
palabra y participaron mujeres 
referentes en distintos ámbitos, 
como Ana Megía-Macías, em-
prendedora castellanomanchega 
en el campo de la investigación 
y la innovación; Eva Lozano, jefa 
del Servicio de Oncología Radio-
terápica del Hospital Universita-
rio de Toledo; Cristina Landete, 
una joven sordociega de 15 años, 
que destaca por su trayectoria 
deportiva en el mundo de la equi-
tación  y la compositora e instru-
mentista Ana Alcaide.

Emiliano García-Page afronta su tercera legislatura 
como presidente de los castellanomanchegos

El Palacio de Fuensalida acogía la toma de posesión de García-Page como presidente de Castilla-La Mancha que estuvo 
acompañado por diversas autoridades del Estado encabezadas por la vicepresidenta primera del Gobierno de España y 
ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, y por la ministra de Política Territorial y portavoz 

del Gobierno nacional, Isabel Rodríguez

El Gobierno de Castilla-La Mancha se conforma con 
la siguiente estructura: como vicepresidente prime-
ro, José Luis Martínez Guijarro; el vicepresidente 
segundo será José Manuel Caballero Serrano; en 
la Consejería de Economía, Empresas y Empleo, 
Patricia Franco Jiménez; en la Consejería de Ha-
cienda, Administraciones Públicas y Transforma-
ción Digital, Juan Alfonso Ruiz Molina.
La Consejería de Igualdad estará dirigida por Sara 
Simón Alcorlo; en la Consejería de Portavoz, Esther 

Padilla Ruiz; en la Consejería de Sanidad, Jesús 
Fernández Sanz; en la Consejería de Agricultura, 
Ganadería y Desarrollo Rural, Julián Martínez Lizán.
La Consejería de Educación, Cultura y Deportes 
estará encabezada por Amador Pastor Noheda; 
la Consejería de Fomento, Nacho Hernando Se-
rrano; la Consejería de Bienestar Social, Bárba-
ra García Torijano; y la Consejería de Desarrollo 
Sostenible, encabezada por María Mercedes Gó-
mez Rodríguez.
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El Hospital Nacional de Para-
pléjicos, centro dependiente del 
servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha, ha recibido la visita de 
medio centenar de altos repre-
sentantes de Medicina, Enfer-
mería y Odontología de los mi-
nisterios de Sanidad de la Unión 
Europea, que se encuentran en 
Toledo en la principal reunión 
técnica de sanidad programa-
da con motivo de la Presidencia 
rotatoria de España del Consejo 
de la Unión Europea.

El director general de Recur-
sos Humanos del SESCAM, Íñi-
go Cortázar, y la directora del 
centro especializado en lesión 
medular, Sagrario de la Azuela, 
junto con el equipo directivo, han 
dado la bienvenida a los espe-
cialistas europeos acompaña-
dos de la directora general de 
Ordenación Profesional del Mi-
nisterio de Sanidad, Celia Gó-
mez González, y de la directora 
General de Salud Pública, Pilar 
Aparicio. Tras visualizar un video 
que resume la actividad del hos-
pital, los integrantes del grupo 
han visitado algunas de sus ins-
talaciones más relevantes.

Los responsables europeos, a 
los que se han sumado represen-
tantes de la Organización Mun-
dial de la Salud, han accedido 
en primer lugar el gimnasio de 
�sioterapia, donde han compro-
bado cómo se utilizan las nuevas 
tecnologías robóticas, como el 

Lokomat, el exoesqueleto Ata-
lanta y procedimientos propios 
del proceso de rehabilitación de 
los pacientes con lesión medular.

Posteriormente, distribuidos en 
dos grupos, se han dirigido al 
área de investigación, para co-
nocer las principales líneas de 

la actividad cientí�ca. Además, 
han observado la tecnología del 
Servicio de Microscopía y Análi-
sis de Imagen y la actividad que 
lleva a cabo el Laboratorio de 
Neurofisiología Experimental; 
mientras otro grupo se ha diri-
gido a la zona de Rehabilitación 

Infantil y de Terapia Ocupacional 
de adultos. Después han reali-
zado el recorrido inverso.

El Hospital Nacional de Para-
pléjicos, gestionado por el Servi-
cio de Salud de Castilla-La Man-
cha, se ha mostrado como un 
centro abierto a Europa y con 
capacidad para liderar o formar 
parte de grandes proyectos de 
investigación, procedentes tan-
to del Programa Horizonte 2020 
como del actual Programa Hori-
zonte Europa (programa marco 

de investigación e innovación de 
la Unión Europea para el periodo 
2021-2027). 

El Programa Horizonte Europa 
es el instrumento fundamental 
para llevar a cabo las políticas 
de I+D+i de la UE. El objetivo ge-
neral del programa es alcanzar 
un impacto cientí�co, tecnoló-
gico, económico y social de las 
inversiones de la UE en I+I, for-
taleciendo de esta manera sus 
bases cientí�cas y tecnológicas 
y fomentando la competitividad 
de todos los estados miembros.

A través de estos programas, 
varios equipos científicos del 
hospital han liderado o parti-
cipado en proyectos �nancia-
dos por la Comisión Europea, 
como el proyecto BioMot, para 
la investigación en neurorobóti-
ca y exoesqueletos; el proyecto 
Neurimp, para el desarrollo de 
prótesis neurales; o el proyecto 
Neuro�bers, del que el hospital 
toledano ha sido el coordinador 
para implementar micro�bras 
electroconductoras biocom-
patibles. 

También, han participado en 
proyectos europeos centrados 
en nuevas terapias para lesio-
nes medulares como ByAxon, 
que ha permitido el avance en 
el desarrollo de un bypass acti-
vo para la reconexión neuronal y 
Piezo4Spine que en la actualidad 
estudia la respuesta de células y 
tejidos a estímulos mecánicos. 

El Hospital Nacional de Parapléjicos recibe la visita de altos 
representantes europeos de la sanidad reunidos en Toledo
Altos representantes de Medicina, Enfermería y Odontología de los ministerios de Sanidad de la Unión Europea se encontraron en Tole-
do, en la reunión técnica de sanidad programada con motivo de la Presidencia de España del Consejo de la Unión Europea.

Castilla-La Mancha se ha su-
mado, a �nales del mes de ju-
nio, a la puesta en marcha de la 
prescripción y la dispensación 
electrónica de medicamentos en 
otros Estados de la Unión Euro-
pea, para garantizar la continui-
dad de los tratamientos, no solo 
a nivel nacional, sino también a 
nivel europeo. 

Con la prescripción y la dispen-
sación electrónica cualquier ciu-
dadano de Castilla-La Mancha 
podrá obtener su medicación, 
prescrita en receta electrónica 
en su país de origen, en cualquier 
o�cina de farmacia de otro país 
de la Unión Europea que parti-
cipe en este proyecto.

Castilla-La Mancha 
se suma a la receta 
electrónica europea 
Europea

67 bibliotecas de Castilla-La Mancha han sido galardonadas con los prestigiosos premios ‘María Moliner’. En la pro-
vincia de Toledo han sido galardonadas las bibliotecas públicas de Ajofrín, Burujón, Cabañas de la Sagra, Castillo de Bayuela, Cobeja, 
Illescas, Mascaraque, Nambroca, Novés, Ocaña, La Puebla de Almoradiel, Recas, Segurilla, Ugena, Urda, Villafranca de los Caballeros, 
Villaminaya y Yeles.

Los especialistas han podido 

conocer las principales líneas de 

investigación neurocientífica del 

Hospital Nacional de Parapléjicos 

y  su participación en distintos 

proyectos europeos.



Si soñabas con un eléctrico de hasta LíOO kilómetros de autonomía y un diseño con carácter ... 
No ero un sueño. 

El nuevo BMW iXl 100% eléctrico , con el innovador diseño de su BMW Curved Display y el software BMW 
Operoting System 8, será tu aliado perfecto poro que nodo te detengo en el comino. 

Ven o conocerlo. 

Ctra. Madrid-Toledo, km 63,800 
Tel.: 925 35 Li8 93 
Olías del Rey 

Poi. lnd. Cazalegas, Sector 8 Parcela 26 
Tel.: 925 86 99 88 
Talavera de la Reina 

www.adlermotor.es 

Consumo eléctrico combinado (kWh/100 km]: 16,8-18,2. Autonomía combinado (km]: L'ilL'i-L'iL'iO. 




